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COMITATO NAZIONALE PER LA CELEBRAZIONE DELL’OTTAVO CENTENARIO 

DELLA MORTE DI SAN FRANCESCO D’ASSISI 

 

Verbale della riunione del 06 settembre 2024 

 

Il giorno 06 settembre 2024, alle ore 15,30 presso la sede del Ministero della cultura, via del Collegio 

Romano 27, Sala Emeroteca, si è tenuta la decima riunione del Comitato Nazionale per la Celebrazione 

dell’ottavo centenario della morte di San Francesco d’Assisi, costituito con decreto del Presidente del 

Consiglio dei ministri 27 aprile 2023, in attuazione della legge 31 agosto 2022, n. 140 e convocato con il 

seguente ordine del giorno: 

1. Comunicazioni del Presidente  

2. Proposte tavolo di Assisi e iniziative per il 2026 

3. Approvazione programma iniziativa dicembre 2024 con il Dicastero per la Cultura e l’Educazione 

4. Accordi con sponsor/partner 

5. Indicazioni per iniziative da proporre al Ministero degli Esteri 

6. Dotazione responsabilità per comunicazione programma Comitato 

7. Varie ed eventuali  

8. Approvazione del verbale  

 

Sono presenti in sala i seguenti componenti del Comitato: 

 Presidente del Comitato Davide Rondoni 

 Prof.ssa Ing. Stefania Proietti 

 Fra Marco Moroni 

 Prof. Stefano Brufani 

 Fra Giulio Cesareo  

 Don Antonino Treppiedi  

 Dott.ssa Emanuela Varano  

Sono presenti in collegamento da remoto: 

 Mons. Felice Accrocca 

 Prof. Gianfranco Formichetti 

 Avv. Fiammetta Modena 

 Dott.ssa Marina Rosati 

 Prof. Paolo Vian 

 Dott.ssa Angela Benintende (revisore), invitata alla riunione del Comitato dal Presidente Rondoni.  

 Dott.ssa Francesca Gottardo (componente della Segreteria amministrativa)  

 

 

Sono assenti: 
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 Prof. Vincenzo Rosito 

 Dott. Gianfranco Brunelli 

 Prof. Franco Cardini  

 Avv. Matteo Fortunati   

 Dott. Enrico Menestò 

 Prof. Grado Merlo 

 Avv. Fabrizio Gareggia  

 Fra Francesco Piloni 

 

Partecipano, inoltre, alla riunione: 

 

 Prof. Maurizio Terzetti (coadiutore del Comune di Assisi per le celebrazioni del centenario) 

 Dottoressa Anna Mossuto (Addetto Stampa, per l'Ufficio di Staff del Sindaco di Assisi). 
 

Sono presenti, infine: 

 Vice Segretario generale cons. Marco Villani (Capo della Segreteria amministrativa) 

 dott. Agostino Cianciulli (dirigente e componente della Segreteria amministrativa) 

 arch. Ildegarda Barbera (componente della Segreteria amministrativa)  

 arch. Cecilia Fabio (componente della Segreteria amministrativa) 

 dott.ssa Barbara Zacchia (commissario capo SS Mantovano e componente della Segreteria 

amministrativa) 

 dott.ssa Velia Zamprotta (componente della Segreteria amministrativa). 

 dott.ssa Giada Giannetti (componente della Segreteria amministrativa) 

 arch. Carmela Giannino (componente della Segreteria amministrativa) 

 dott.ssa Maria Teresa Guglielmo (componente della Segreteria amministrativa) 

 Sig. Benito Alessandro Russo (componente della Segreteria amministrativa) 

 

Verificato il numero legale, il Presidente del Comitato introduce i lavori, ringraziando i componenti per la 

loro partecipazione.  

 

1. Comunicazioni Presidente 

 

Il Presidente comunica che le Convenzioni sottoscritte con i vari soggetti individuati dal Comitato per la 

realizzazione dei diversi Progetti stanno procedendo. 

Il Comitato prende atto. 
 

Sempre il Presidente informa il Comitato di condurre contatti con le Regioni, con il Banco Alimentare, 

Direzione Generale Creatività Contemporanea per studiare modalità di collaborazione e che internamente 

al MIC, per la parte dedicata ai Parchi e giardini si sta pensando ad un progetto dedicato a San Francesco. 

Il Comitato prende atto. 
 

Prende la parola il VSG Consigliere Villani, che citando l’art.2 comma 4 e relativo art.4 comma 2 lettera 

b) della legge 140, che permette al Comitato di ricevere risorse da soggetti pubblici e privati, propone uno 

strumento normativo (bozza d’accordo) agile che formalizzi la destinazione dei soldi e la liberalità da parte 

di coloro i quali intendano contribuire alle attività del Comitato. 

Il Comitato approva all’unanimità. 
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Riguardo allo stato avanzato del progetto, il Presidente mostra sugli schermi i bozzetti realizzati da alcuni 

artisti per il Progetto Statue. I componenti del Comitato, dopo aver espresso le loro osservazioni e i loro 

suggerimenti, hanno approvato i bozzetti presentati con alcune osservazioni che di seguito si precisano: 

- Prof. Brufani, in riferimento all’opera di Vivianne Duchini osserva che San Francesco è vestito da 

Frate e nell’episodio con il cavallo lui ancora non lo era;  

- Fra Piloni, in riferimento all’opera di Ugo Riva, suggerisce di rivedere la posizione del lupo che fa 

fatica a riconoscere come animale; 

- Mons. Felice Accrocca, in riferimento all’opera di San Francesco di Gubbio ritiene che il Santo 

appaia essere troppo giovane, imberbe. 

 

Il VSG Consigliere Villani sottolinea l’esigenza che le dimensioni delle opere siano coerenti con l’impegno 

economico ed il Presidente Rondoni aggiunge che ciò sarà condizionato anche dal luogo in cui verranno 

allocate. 

Il Comitato approva all’unanimità. 
 

 

2. Proposte Tavolo di Assisi e iniziative per il 2026 

 

Il Presidente informa il Comitato in merito agli esiti del lavoro del Tavolo d’Assisi, rappresentando la 

necessità di essere concordi sui temi proposti.  

Prende la parola il Sindaco di Assisi e successivamente fra Francesco Moroni che illustrano 

dettagliatamente al Comitato le proposte per il 2025 e il 2026, iniziative che si allegano al presente verbale. 

Il Presidente chiede gentilmente che il documento di cui sopra venga presentato con delle priorità di spesa. 

Il VSG Consigliere Villani raccomanda che sia redatta l’attività di rendicontazione finale ed il Presidente 

appoggia il consiglio. 

Il Presidente suggerisce ai componenti del Comitato di esprimere un pensiero e fare osservazioni. 

Intervengono il prof. Formichetti, la dottoressa Varano, Mons. Felice Accrocca, la dottoressa Marina Rosati 

e Fra Cesareo. 

Il Comitato prende atto e rinvia la decisione del documento. 
 

 

3. Approvazione programma iniziativa dicembre 2024 con il Dicastero per la Cultura e l’Educazione 

 

Il Presidente comunica che il Dicastero per la Cultura e l’Educazione ha trasmesso una bozza di 

convenzione contenente proposte di modifica, accompagnata dal progetto di budget, dal programma, dagli 

obiettivi e dal cronoprogramma. Richiedendo la modifica della percentuale dell'acconto prevista all'articolo 

7 della convenzione, proponendo un incremento dal 20% al 50%, che è stato ritenuto coerente dalla struttura 

Tecnica del Comitato, pertanto ne propone l’approvazione. 

Il Comitato approva all’unanimità. 

 

4. Accordi con sponsor/partner 

 

Il Presidente aggiorna il Comitato in merito allo stato di avanzamento degli Accordi con sponsor/partner. 

Il Comitato prende atto. 
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5. Indicazioni per iniziative da proporre al Ministero degli Esteri 

Il Presidente comunica al Comitato della richiesta pervenuta dalla Galleria Nazionale dell’Umbria per le 

mostre programmate dai musei nazionali di Perugia e propone il finanziamento di € 50.000,00 gravanti 

sulla voce Francesco nel mondo-Istituti italiani nel mondo. Il contributo sarà libero per il Comitato e 

vincolato all’onere di rendicontazione del beneficiario. 

Il Comitato approva all’unanimità. 

 

6. Scelta della responsabilità per le comunicazioni relative al programma del Comitato 

 

Il Presidente riprendendo un tema discusso dal Comitato, in più occasioni, ribadisce la necessità di 

individuare una figura responsabile per la gestione e le comunicazioni riguardanti il programma del 

Comitato, la quale possa garantire una comunicazione efficace.  

 

Dal dibattito emerge l’opportunità di selezionare una tale figura attraverso una selezione che, comunque, 

sarebbe formalizzata secondo i requisiti dell’affidamento diretto di servizi. Il Presidente propone di 

procedere alla ricerca di una figura professionista da incaricare.  

 

Il Comitato approva e delega al Presidente Rondoni l’individuazione delle modalità di selezione e i 

termini per la contrattualizzazione. 

 

7. Varie ed eventuali 

 

Il Presidente informa il Comitato che sono state presentate quattro richieste di Patrocinio ed utilizzo del 

logo: 

 

a) Richiesta di Patrocinio per la mostra “Laudato sie: natura e scienza. L’eredità culturale di frate 

Francesco” che si terrà a Roma nella sede di Palazzo Braschi dal 2 ottobre 2024 al 6 gennaio 2025 

e ad Assisi nel Salone papale del Sacro Convento di S. Francesco, dal 7 aprile al 12 ottobre 2025; 

b) Richiesta di Patrocinio da parte di Massimiliano Finazzer Flory, fondatore e rappresentante del 

Comitato Risorgimento per San Francesco per la festa del 4 ottobre a Milano; 

c) Richiesta utilizzo Logo da inserire all’interno del documento dal titolo "San Francesco nella Divina 

Commedia". L'iniziativa verrà promossa sul giornale Le Muse News; 

d) Richiesta di Patrocinio da inserire in una pubblicazione “Francesco al cinema” in cui si analizzerà 

oltre un secolo di produzione cinematografica dedicata al Poverello di Assisi e valutazione 

dell’inserimento del Logo sul retro del frontespizio, nella pagina della gerenza. 

 

Il Presidente, nell’ambito dei propri poteri, approva le richieste del punto a) e del punto b) e chiede che, in 

conformità a quanto previsto dal relativo Regolamento approvato, venga approfondita l’istruttoria delle 

richieste dei punti c) e d). Rimanda pertanto la decisione di concessione alla riunione successivo, al fine di 

effettuare le dovute verifiche. 

Il Comitato approva all’unanimità. 

 

 

Il Presidente Rondoni informa il Comitato che è stata presentata dalla Società internazionale di Studi 

Francescani (SISF) una richiesta di variazione del Cronoprogramma relativamente al progetto “Catalogo 
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dei codici medievali del Fondo antico presso il Sacro Convento di Assisi”, precisando che tale richiesta 

non comporta nessuna varianza dei saldi. 

Il Comitato approva all’unanimità. 

 

8. Approvazione del verbale della riunione odierna 

In conclusione, di seduta si dà lettura del presente verbale e si procede a richiedere ai componenti di 

esprimere il proprio voto per la relativa approvazione.  

Il Comitato approva il presente verbale all’unanimità. 

 

Alle ore 17,43 il Presidente scioglie la seduta e aggiorna i lavori a data da individuarsi, di cui sarà data 

comunicazione da parte della Segreteria su indicazione del Presidente. 
 

 

Letto, approvato e sottoscritto 
          
 

                    Il Presidente del Comitato San Francesco   

                                      Davide Rondoni     
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